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U
ma nova lista com 
o nome de 571 es-
trangeiros autoriza-
dos a deixa a Faixa 

de Gaza foi divulgada na últi-
ma sexta-feira (3). Não cons-
tam brasileiros entre os con-
templados. Das 571 pessoas, 
367 são estadunidenses e ou-
tras 127 são britânicas. Há pes-
soas ainda da Alemanha, da 
Itália, da Indonésia e do Mé-
xico, informou a Representa-
ção do Brasil em Ramala, na 
Cisjordânia.    

Na segunda lista divulgada 
nessa quinta-feira (2), dos 576 
estrangeiros autorizados a dei-
xar Gaza, 400 eram dos Estados 
Unidos. Havia ainda nacionais 
do Azerbaijão, Barhein, Bél-
gica, Coréia do Sul, Croácia, 
Grécia, Holanda, Hungria, Itá-
lia, Macedônia, México, Suíça, 
Sri Lanka e Tchade.

O ministro das Relações 
Exteriores do Brasil, Mauro 
Vieira, conversou nessa quinta-
-feira com o chanceler do Egito, 

Sameh Shoukry, e reiterou o 
pedido para que os brasileiros 
retidos na Faixa de Gaza possam 
passar pela fronteira de Rafah.  

Os 34 brasileiros estão abri-
gados nas cidades de Khan You-
nes e Rafah, próximas à fron-
teira com o Egito. Segundo o 
Itamaraty, o esquema de resgate 
está de prontidão e prevê auxí-
lio desde a saída da Faixa de 
Gaza – com equipes e ônibus, 
medicamentos e alimentação – 
até o embarque no Aeroporto 
do Cairo, onde um avião da 
Força Aérea Brasileira (FAB) 
os aguarda.

A primeira lista com estran-
geiros autorizados a deixar o 
enclave palestino alvo dos bom-
bardeios de Israel foi divulgada 
na quarta-feira (1º). Até então, 
uma média de 500 pessoas de 
outras nacionalidades estão 
sendo autorizadas a deixar a 
área do conflito. O Itamaraty 
informou que espera que, em 
breve, os brasileiros entrem na 
lista para deixar a região.
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Divulgação

Brasileiros ficam fora da 3a lista 
de autorizados a deixar Gaza

Das 571 pessoas, 367 são estadunidenses e outras 127 britânicas

O ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad (à esquerda na foto), reconhe-
ceu que as chamadas exceções, ou seja, 
os novos benefícios tributários que o 
relator da reforma tributária (Proposta 
de Emenda à Constituição 45/2019) no 
Senado, Eduardo Braga (MDB-AM), 
incluiu em sua proposta alternativa ao 
texto já aprovado pela Câmara dos Depu-
tados elevarão em 0,5 ponto percentual a 
alíquota-padrão do futuro Imposto sobre 
Valor Adicionado (IVA). Apesar disso, o 
ministro garante que, comparativamente, 
a alíquota-média tende a cair para a maio-
ria dos contribuintes.  

“Em relação à versão [da PEC] que 
saiu da Câmara, [o texto alternativo apre-
sentado por Braga] aumenta [a alíquota-
-padrão] em cerca de meio ponto”, disse 
o ministro a jornalistas, no início da tarde 
desta quinta-feira (2). “Já a alíquota média 
é a mesma, porque a reforma tributária 
não tem aumento de carga […] Na ver-
dade, a alíquota média será menor que 
a de hoje, pois, quando você diminui o 
litígio e a sonegação, há uma ampliação 
da base e a alíquota média tende a cair”, 
acrescentou o ministro.

Após a Câmara aprovar o texto-base 
da reforma tributária, em julho deste 
ano, o Ministério da Fazenda calculou 
que, considerando as exceções aprova-
das pelos deputados, a alíquota-padrão 
do IVA ficaria entre 25,45% e 27%, ao 
passo que a tributação sobre o consumo 
cairia abaixo dos atuais 34,4%. Os cál-
culos foram realizados com base na pre-
missa de que a reforma não elevará a 
carga tributária (peso dos tributos sobre 
a economia), mantendo a arrecadação 
dos tributos sobre o consumo na pro-
porção de 12,45% do Produto Interno 
Bruto (PIB, soma dos bens e dos ser-
viços produzidos).

Hoje, após se reunir por mais de duas 
horas com o senador Eduardo Braga, com 
técnicos do ministério e consultores do 
Senado que assessoram o relator da pro-
posta, Haddad assegurou que, mesmo com 
as novas exceções incluídas para benefi-
ciar alguns setores produtivos, a alíquota-
-padrão não deverá chegar a 28%.

“Estamos dando transparência a tudo, 
pois temos o compromisso de não usar 
a PEC [proposta de emenda à Constitui-
ção] para aumentar a carga tributária, 
mas sim, justamente, para fazer a transi-
ção. Por isso, todo mundo tem que saber 
do impacto que isso vai gerar”, comen-
tou o ministro, reafirmando sua posição.

“A posição [do Ministério da] Fazenda 
é conhecida desde o começo. Quanto 
menos exceções, melhor para o país. Mas 
à luz da situação atual […] entendemos 
que, para compor a maioria [no Con-
gresso Nacional e conseguir a aprova-
ção da reforma tributária], vamos ter que 
contar votos. […] Tanto o deputado fede-
ral Aguinaldo Ribeiro [relator da PEC 
na Câmara], quanto o senador Eduardo 
Braga têm o compromisso de aprovar a 

reforma. Eles sabem das dificuldades, 
dos grupos de interesse que se manifes-
tam ali [no Congresso Nacional], onde o 
jogo é bruto. As pessoas precisam resis-
tir tanto quanto possível, com bom senso, 
com argumentos, para compor os votos 
necessários. Precisamos de 49 votos para 
aprovar uma PEC, mas queremos passar 
de 60”, comentou Haddad, assegurando 
que as negociações em torno da proposta 
original do governo visam dar ao projeto 
um caráter suprapartidário, facilitando 
sua aprovação.

“Estamos muito seguros de que o 
relatório está bem-feito; que, se Deus 
quiser, vamos ter uma maioria boa no 
Senado e que vai ser possível promul-
gar a emenda constitucional ainda este 
ano […] Penso que vamos concluir uma 
tarefa histórica. Há 40 anos se anuncia 
uma reforma tributária no Brasil e penso 
que, enfim, vamos finalizá-la. Vão per-
guntar: é perfeita? Nada é perfeito, mas 
à luz do que temos, o salto de qualidade 
que vamos dar em relação ao nosso atual 
sistema tributário, é inestimável”, subli-
nhou o ministro.

Ministro informou que aumento será de 0,5 ponto percentual

Haddad: novos benefícios tributários 
elevarão alíquota-padrão do IVA

Divulgação

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva deseja que as 
obras de infraestrutura pla-
nejadas para o país avancem 
sem “repetir possíveis equívo-
cos”, aplicando na totalidade 
os recursos dos ministérios, 
previstos no Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC). Ele coordenou no Palá-
cio do Planalto,  reunião inter-
ministerial sobre o tema.  

O presidente usou as redes 
sociais para falar sobre a reu-
nião. “Muita gente esticando o 
feriado, mas nós estamos reu-
nidos com ministros para dis-
cutir projetos de infraestru-
tura para o país. Ainda tere-
mos, neste ano, reuniões das 
pastas de serviços, áreas sociais 
e, por fim, uma reunião minis-
terial de avaliação no final do 
ano”, disse ele por meio do X 
(antigo Twitter).

“É como o intervalo entre 
o primeiro e segundo tempo. 
O primeiro está terminando e 
faremos um balanço final, para 
não repetir possíveis equívocos 
e continuar trabalhando para 
melhorar a vida das pessoas. 
Nós assumimos o compromisso 
de tirar o Brasil da letargia em 
que estava. E estamos apenas 
começando”, acrescentou.

A reunião contou com a 
participação do vice-Presi-
dente da República, Geraldo 
Alckmin (MDIC); do minis-

tro da Casa Civil, Rui Costa; 
e dos ministros da Fazenda, 
Fernando Haddad; dos Trans-
portes, Renan Filho; de Por-
tos e Aeroportos, Silvio Costa; 
de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira; das Comunicações, 
Juscelino Filho; da Integração 
e do Desenvolvimento Regio-
nal, Waldez Góes; das Cidades, 
Jader Filho; e da Secretaria de 
Comunicação Social da Presi-
dência da República (Secom), 
Paulo Pimenta.

Mercosul e União Europeia
Mais cedo, Lula conver-

sou, por telefone, com o presi-
dente da Espanha, Pedro Sán-
chez. O diálogo durou cerca de 
30 minutos. Em nota, o Palá-
cio do Planalto informou que 
o tema principal foi a necessi-
dade de acelerar a conclusão do 
acordo comercial entre Merco-
sul e União Europeia.

Para a próxima semana, está 
prevista nova rodada de nego-
ciações entre os dois blocos. Na 
conversa de hoje, os dois pre-
sidentes compartilharam sobre 
a expectativa de finalização do 
acordo. Lula, segundo o Palá-
cio do Planalto, ressaltou que as 
negociações já duram 22 anos. 
Nesse sentido, o presidente bra-
sileiro voltou a criticar as exi-
gências adicionais colocadas 
pela União Europeia na área 
ambiental.

Lula pede que obras 
avancem sem “repetir 
possíveis equívocos”
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E
m processo de reto-
mada de sua capaci-
dade com o aumen-
to das operações de 

pouso e decolagem desde o iní-
cio deste mês, o Aeroporto In-
ternacional Tom Jobim/Galeão 
terá seus acessos revitalizados 
pela prefeitura. Foi fechado um 
pacote de intervenções, já ini-
ciado no fim de outubro, com 
o início da troca total do asfal-
to da Estrada do Galeão, da Li-
nha Vermelha (da Ilha do Go-
vernador até o Caju) e de vias 
internas da Cidade Universitá-
ria, que servem de alternativa 
à via expressa. O investimento 
será de R$ 60 milhões.

— A proposta é oferecer 
melhores serviços para quem 
chega e sai do Rio de Janeiro e 
para aqueles que trabalham no 
aeroporto. Isso inclui outras 
medidas que vamos iniciar nas 
próximas semanas — expli-
cou o chefe-executivo do Cen-
tro de Operações Rio (COR), 
coronel Marcus Belchior Cor-
rêa Bento. — Com a conces-
sionária Rio Galeão, estamos 
definindo novos pontos para 
paradas de táxis e veículos de 
aplicativos nos terminais do 
aeroporto.

Belchior afirmou ainda que 
será criada uma faixa preferen-
cial com cerca de dois quilô-
metros na Linha Vermelha — 
a partir das imediações da alça 
da Linha Amarela, no sentido 

da Ilha do Governador — até a 
Estrada do Galeão. A solução 
foi criada por técnicos da Com-
panhia de Engenharia de Trá-
fego (CET-Rio) para agilizar o 
deslocamento até o aeroporto. 
Não haverá segregação física da 
faixa, apenas sinalização espe-
cífica e demarcações no asfalto.

CÂMERAS DE 
MONITORAMENTO

Essa experiência de demar-
car a pista já foi adotada em 
maior escala no Rio em 2016, 
durante os Jogos Olímpicos, 
quando foram implantadas fai-
xas preferenciais em corredores 
de tráfego como a Linha Ama-
rela e a própria Linha Vermelha, 
para que atletas e outros cre-
denciados circulassem de forma 
mais ágil pela cidade.

— A Linha Vermelha tem 
quatro faixas, sendo que a pro-
posta é concentrar o trânsito em 
direção à Ilha mais à esquerda, 
melhorando a sinalização para 
que os demais motoristas que 
seguem para a Zona Norte ou a 
Baixada usem as demais. Uma 
única faixa comportaria esse trá-
fego, já que apenas cerca de 30 
mil veículos que usam a via por 
dia têm como destino a Ilha ou 
o aeroporto — afirmou o chefe 
do COR.

A operação do trânsito será 
reforçada também com mais 
câmeras de monitoramento. O 
trecho entre a Linha Vermelha 
e o Tom Jobim passará a con-
tar nas próximas semanas com 
128 equipamentos conectados 
ao COR. Hoje, o sistema opera 
com 56 aparelhos.

— Esses novos equipa-
mentos são mais sofistica-
dos, também fazem a conta-
gem de trânsito em tempo real. 
Caso haja algum acidente que 
leve a uma redução repentina 
da velocidade, o operador no 
COR receberá um alerta, per-
mitindo que haja uma ação 
mais ágil para solucionar o 
problema — disse Belchior.

A reivindicação por melho-
rias na infraestrutura no 
entorno do Tom Jobim é antiga. 
A diretora-executiva do Rio 
Convention & Visitors Bureau 
(Visit Rio), Roberta Guima-
rães Werner, destaca pesqui-
sas que mostram que turis-
tas estrangeiros que vieram à 
cidade para assistir aos des-
files das escolas de samba se 
queixam da sinalização e da 

infraestrutura na saída do Tom 
Jobim para as áreas turísticas: 

— Além disso, em qualquer 
destino internacional, a preocu-
pação é oferecer melhor mobili-
dade para quem chega à cidade 
a negócios ou a lazer. Muitas 
cidades têm acesso no aero-
porto a linhas de metrô. Como 
o Galeão é a principal porta de 
entrada internacional do Rio, 
toda medida que facilite deslo-
camentos e segurança dos usu-
ários é inteligente e bem vinda.

LIGAÇÃO DIRETA  
DE ÔNIBUS

Na ausência de metrô no 
aeroporto, o projeto da prefei-
tura é criar uma ligação direta 
de ônibus com o Terminal Inte-
grado Gentileza, no Caju. Isso 
porque, a partir dali, o passa-
geiro tem uma série de opções. 
Poderá, por exemplo, pegar um 
outro ônibus para a Zona Sul ou 
o VLT até uma das estações de 
metrô no Centro. E até mesmo 
seguir viagem para outra cidade, 
devido à proximidade com a 
Rodoviária Novo Rio.

A ideia é que os ônibus 
saiam do aeroporto pela pista 
do BRT Transcarioca e aces-
sem o Transbrasil — que só 
fica pronto no início de 2024 
—, indo sem parar até o Gen-
tileza, onde haverá um lounge 
para os passageiros. A viagem, 
segundo cálculos da prefeitura, 
levará 20 minutos. O caminho 

será o mesmo no sentido con-
trário. A linha só não vai ope-
rar entre 1h e 3h, quando a cir-
culação será interrompida para 
serviços de manutenção.

Boa parte dos recursos do 
projeto será investida na troca 
de todos os painéis acústicos 
que separam a Linha Verme-
lha do Complexo da Maré. Em 
2011, quando a barreira foi ins-
talada, a medida causou polê-
mica e chegou a ser interpretada 
como uma forma de “escon-
der” as comunidades de quem 
chega ao Rio. Por isso, na época, 
optou-se por usar em alguns tre-
chos um material transparente. 
O município argumenta que a 
medida tem o objetivo de redu-
zir acidentes e atropelamentos. 
O novo modelo ainda não foi 
divulgado.

PONTE ESTAIADA
Ainda para facilitar o 

acesso, a prefeitura vai voltar 
a permitir que táxis circulem 
pela ponte estaiada na entrada 
para a Ilha, que hoje é exclu-
siva para os BRTs. A medida 
será estendida às linhas de ôni-
bus executivas que transpor-
tam passageiros da Barra da 
Tijuca e da Zona Sul do Rio 
para o aeroporto. Mas, por 
razões técnicas e de segurança, 
esses veículos não poderão ter 
acesso à pista seletiva da Ave-
nida Brasil, que voltou a ope-
rar há dez dias.
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RIO SE TORNA A PRIMEIRA CIDADE BRASILEIRA A 
ADERIR À DEFINIÇÃO DE ANTISSEMITISMO DA ALIANÇA 
INTERNACIONAL PARA A MEMÓRIA DO HOLOCAUSTO

Workshops, palestras e 
rodadas de negócios serão 
algumas das atividades que 
celebrarão o Mês da Mulher 
Empreendedora. Foi sancio-
nada uma lei, pelo governo 
do Rio, que estabelece que a 
data será comemorada, anual-
mente, nos meses de novem-
bro. A abertura das homena-
gens será na próxima segunda-
-feira (6), às 13h, com um semi-
nário no plenário da Assem-
bleia Legislativa do Rio de 
Janeiro (Alerj).

A Secretaria de Estado da 
Mulher promoverá, em pelo 
menos oito municípios, even-
tos sobre empreendedorismo 
comandados por figuras femi-
ninas. Segundo estudo reali-
zado pelo Sebrae, com base da 
Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua 
(PNADC), do IBGE, no 3º 
trimestre de 2022, o Rio é o 
estado com maior proporção 
de empreendedoras. São 38% 
dos empreendimentos são lide-
rados por mulheres.

O governador Cláudio Cas-
tro enfatizou a importância da 
decisão para o público femi-
nino. “As mulheres merecem 
respeito e homenagens o ano 
inteiro. Mas, em novembro, 
vamos jogar luz nas guerrei-
ras empreendedoras que bata-
lham para transformar as vidas 
de suas famílias e que inspi-
ram outras mulheres a segui-
rem pelo mesmo caminho de 

sucesso”, disse.
Heloisa Aguiar, secretária 

de Estado da Mulher, também 
comentou sobre a fundação 
do Mês Estadual da Mulher 
Empreendedora.

“Esta é uma grande con-
quista para todas nós, pois for-
talece o papel fundamental que 
as mulheres empreendedoras 
desempenham na economia do 
Rio de Janeiro. Somos o estado 
mais feminino do país, com 
uma população formada por 
quase 53% de mulheres, e tam-
bém o estado com a maior por-
centagem de mulheres empre-
endedoras, 38%. O governo 

trabalha para fortalecer essas 
mulheres, para que elas ocu-
pem posições de liderança e 
possam se capacitar para con-
quistar sua autonomia econô-
mica”, destacou.

Ainda de acordo com a 
pesquisa do Sebrae, o estado 
do Rio tem mais de 941 mil 
empreendedoras (9,1% do 
total do país), ficando atrás 
apenas de Minas Gerais com 
mais de 980 mil (9,5%) e 
São Paulo com mais de 2,4 
milhões (23,9%). Além disso, 
53% das mulheres empreen-
dedoras fluminenses são che-
fes de família.

Para melhorar acesso ao Galeão, prefeitura vai 
implantar faixa preferencial na Linha Vermelha

No pacote de melhorias, também estão previstos a criação No pacote de melhorias, também estão previstos a criação 
de uma linha expressa de ônibus para o aeroporto, o de uma linha expressa de ônibus para o aeroporto, o 

recapeamento da via e mais câmeras de monitoramentorecapeamento da via e mais câmeras de monitoramento

INCÊNDIO ATINGE APARTAMENTO NA TIJUCA
Um incêndio atingiu, na tarde desta sexta-feira (3), um apartamento na Rua Haddock Lobo, em frente 

O Rio de Janeiro se tornou a primeira cidade 
do Brasil a assinar a declaração que adere 
à definição de antissemitismo da Aliança 
Internacional para a Memória do Holocausto - 
IHRA, na siga em inglês. A cerimônia acontece 
Palácio da Cidade.
A IHRA une governos e peritos para reforçar, 
fazer progredir e fomentar o ensino, a memória 
e a investigação sobre o Holocausto em 
todo o mundo, bem como para cumprir os 
compromissos da Declaração de Estocolmo de 
2000. Participaram da cerimônia o prefeito do 
Rio, Eduardo Paes, o subprefeito da Zona Sul, 
Flávio Valle, André Lajst, presidente executivo 
da StandWithUs Brasil, Claudio Lottenberg 
presidente da CONIB, além de Alberto Klein, 
presidente da Federação Israelita do Estado do 
Rio de Janeiro, e Shay Salamon, representante 
do Combat Antisemitism Movement. 
Após os ataques do Hamas a Israel, as 
provocações e discursos de ódio contra a 
comunidade judaica se intensificaram no Rio 
de Janeiro, nas redes sociais e nas ruas. Na 
última semana, cartazes ofensivos ao povo 
judeu foram colados em postes da Praça Nossa 
Senhora da Paz, em Ipanema, e pichações 
em toda a extensão de um muro próximo da 
Sinagoga Associação Religiosa Israelita (ARI) 
e do Memorial às Vítimas do Holocausto, em 
Botafogo, foram realizadas na madrugada. 

No último caso, há imagens de câmeras 
de segurança que estão sendo analisadas 
pela polícia visando identificar e punir os 
responsáveis.
Com isto, a prefeitura do Rio, por meio da 
colaboração técnico-educativa da StandWithUs 
Brasil, se unirá à IHRA e e a outras centenas 
de cidades, estados e organizações, ao adotar 
a definição de antissemitismo defendida pela 
organização:
“O antissemitismo é uma determinada percepção 
dos judeus, que se pode exprimir como ódio em 
relação aos judeus. Manifestações retóricas e 
físicas de antissemitismo são orientadas contra 
indivíduos judeus e não judeus e/ou contra os 
seus bens, contra as instituições comunitárias 
e as instalações religiosas judaicas.” Segundo 
o subprefeito da Zona Sul, Flávio Valle, que 
é judeu e tem colaborado com o combate 
ao antissemitismo na cidade, ao aceitar a 
autodeterminação da comunidade judaica do 
que é o antissemitismo, o Rio “reconhece o 
nosso lugar de fala”.
“É um passo importante aceitar a 
autodenominação vinda de nós, judeus. Este 
entendimento vai favorecer argumentações 
futuras, caso haja algum episódio de 
preconceito a uma pessoa, instituição ou 
memória coletiva da nossa comunidade”, 
afirmou Valle.

ao Clube Municipal, na Tijuca, Zona Norte do Rio de Janeiro. De acordo com o Corpo de Bombeiros, 
o quartel da Tijuca foi acionado às 13h20 e o fogo foi rapidamente controlado. Ainda segundo a 
corporação, um homem não identificado passou mal e precisou ser medicado. Em seguida, foi liberado 
e passa bem. Até o momento, não se sabe o que causou o incêndio.

Lei que estabelece o Mês Estadual da Mulher 
Empreendedora é sancionada no Rio

Novembro foi escolhido para representar anualmente a conquista. 
Abertura das celebrações será na próxima segunda (6), na Alerj
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ria da Melhor Idade há quatro anos e 
hoje estou em um momento de êxtase. 
Espero que isso continue sempre evo-
luindo. São João de Meriti está de 
parabéns, todos estamos muito feli-
zes com essa realização”.

Um dos representantes do muni-
cípio na Assembléia Legislativa do 
Rio de Janeiro (ALERJ), o deputado 
estadual Valdecy da Saúde trouxe 
uma informação importante para os 
meritienses: “Essa semana eu recebi 
a notícia de que São João de Meriti 
é o município que melhor cuida e 
que mais se preocupa com a popula-
ção idosa. Essa é uma avaliação feita 
pelo Estado, no mês passado, quando 
ainda nem havia sido inaugurado esse 
Centro de Convivência. Agora, o tra-
balho será ainda melhor”.

Os idosos interessados em fazer 
parte do grupo precisam se cadas-
trar na unidade de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h, levando a cópia 
do RG, do CPF, do comprovante de 
residência, do cartão SUS e duas fotos 
3x4. O Centro de Convivência fica na 
Rua Joana Kalil, s/nº, Jardim Meriti 
(antigo Piscinas Bar).
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A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secreta-
ria de Turismo, pro-
move neste domingo 

(05) mais uma atividade do 
Circuito Ecológico Caminhos 
de Maricá, com uma trilha do 
Caminho Darwin até a Fa-
zenda Itaocaia, em Itaipuaçu. 
As inscrições estão abertas 
por meio de formulário onli-
ne que pode ser acessado pelo 
link: https://forms.gle/mrD-
JCdnNV9shKVmk7. Crian-
ças de 5 a 12 anos podem ir 
acompanhadas dos pais e res-

ponsáveis, sem a necessida-
de de inscrição.

O trajeto, que é conside-
rado leve pelos organizado-
res, terá início às 9h e será 
voltado para todas as idades, 
com duração de aproximada-
mente três horas (entre ida, 
parada e volta). O ponto de 
encontro será na subida do 
Caminho Darwin, em frente 
ao Rancho do Wallace, loca-
lizado em Itaocaia Valley, em 
Itaipuaçu. Os participantes 
farão uma visita até o Núcleo 
Darwin e a Trilha da Nascente 

Darwin. Com objetivo de esti-
mular o comércio local, os 
participantes caminharão até 
o Bar do Nino para degusta-
ção opcional do pastel divino, 
especiaria da casa.

É recomendado que os par-
ticipantes levem itens como 
repelente, água, lanche e pro-
tetor solar, além de vestir rou-
pas leves e calçados apropria-
dos. Mais informações podem 
ser obtidas na Secretaria de 
Turismo de Maricá, localizada 
na Praça Conselheiro Macedo 
Soares, s/nº – Centro ou pelo 
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As inscrições serão abertas a partir das 13h desta quinta-feira por meio do formulário online

Caminho de Darwin é o próximo 
destino do Circuito Ecológico 

Caminhos de Maricá
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Inaugurado Centro de Convivência da Melhor 
Idade para atender cerca de sete mil cadastrados

Essa semana eu 
recebi a notícia de 
que São João de 
Meriti é o município 
que melhor cuida e 
que mais se preocupa 
com a população 
idosa. Essa é uma 
avaliação feita pelo 
Estado, no mês 
passado, quando 
ainda nem havia 
sido inaugurado 
esse Centro de 
Convivência. Agora, 
o trabalho será 
ainda melhor”
DEPUTADO ESTADUAL VALDECY DA SAÚDE

‘Águas do Rio Com Você’ 
renegocia dívidas e atualiza 

dados em três bairros
A ação “Águas do Rio Com 

Você” passará por três bair-
ros de Belford Roxo (Andrade 
Araújo, Itaipu e Barro Verme-
lho), e outros 33 de 10 cidades 
que integram a área de atuação 
da concessionária, até sábado 
(4/11). O objetivo é facilitar 
a renegociação de dívidas dos 
clientes, com condições espe-
ciais de parcelamento, e atua-
lizar dados cadastrais. Desta 
vez, mais de 500 funcioná-
rios da empresa estarão em 
São João de Meriti, Belford 
Roxo, Duque de Caxias, Magé, 
Queimados, Nilópolis, Mes-
quita, Nova Iguaçu, Japeri, 
São Gonçalo e Itaboraí para 
visitas presenciais.

Os profissionais utilizam 
colete e crachá para facili-
tar a identificação e garan-
tir a segurança dos consumi-
dores. Além disso, eles car-
regam uma maquininha de 
débito e crédito personalizada 
com a logo da empresa. No 

ato da visita, serão solicita-
das informações como carteira 
de identidade, CPF, telefone e 
e-mail. Vale destacar que todas 
as informações são resguar-
dadas seguindo as diretrizes 
da Lei Geral de Proteção de 
Dados Pessoais (LGPD).

Caso o cliente tenha 
demandas que não possam 
ser resolvidas no ato da 
visita, as informações serão 
redirecionadas para resolu-
ção das equipes operacionais 
da concessionária.

telefone (21) 99744-6410.

Caminho de Darwin
Os participantes passarão 

na pequena estrada entre as 
cidades de Niterói e Maricá, 
localizada dentro do Parque 
Estadual da Serra da Tiririca, 
onde Darwin teve seus primei-
ros contatos com a biodiver-
sidade da Mata Atlântica. Em 
1832, o naturalista se hospe-
dou na Fazenda Itaocaia, em 
Itaipuaçu, e percorreu um tre-
cho de 2,2 quilômetros em pes-
quisas pela região.
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BELFORD ROXO

Concessionária 
volta a oferecer 
condições especiais 
de parcelamento 
aos clientes 
percorrendo as 
ruas de Andrade 
Araújo, Itaipu e 
Barro Vermelho

Os idosos do município ganha-
ram mais conforto e serviços com 
a inauguração do novo Centro de 
Convivência da Melhor Idade. O 
espaço que reúne qualidade de 
vida e bem-estar em um só lugar, 
é gerenciado pela Subsecretaria 
da Melhor Idade e dará continui-
dade ao projeto que já tem cerca 
de sete mil idosos cadastrados.

O Centro de Convivência ofe-
recerá aos cidadãos serviços de 
confecção da carteirinha do idoso, 
atendimento psicológico, orien-
tação jurídica, acolhimento de 
enfermagem, auriculoterapia, acu-
puntura, massoterapia, eletrotera-
pia, cinesioterapia, aulas de alon-
gamento, dança de salão, yoga, 
artesanato, terapia em grupo, 
fisioterapia, entre outros.

A subsecretária da Melhor 
Idade, Márcia Real, fez um dis-
curso emocionado na inaugura-
ção: “Este é o primeiro e único 
Centro de Convivência da Bai-
xada Fluminense. É com muita 
alegria que inauguramos esse 
espaço lindo, com uma estru-

tura maravilhosa para os idosos. 
Todos podem participar deste pro-
jeto que é uma grande conquista 
para a população idosa da cidade”.

O equipamento possui ambiente 
para recreação e uma piscina com 
54m² e 12m de comprimento para 

aulas de hidroginástica.
O meritiense Arlindo José, de 

66 anos, agradeceu a novidade. 
“Em nome de todos eu agradeço 
por esse espaço que é de suma 
importância para todos nós. Eu 
participo das ações da Subsecreta-

Objetivo do espaço é promover qualidade de vida 
e bem-estar aos idosos meritienses
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Prova de concurso público 
é aplicada com sucesso

Os candidatos do Concur-
so Público de Japeri para 
as áreas da educação e do 
meio ambiente realizaram a 

prova neste domingo (29). Ao todo, 
14 unidades de ensino espalhadas 
pela cidade, Nova Iguaçu e Rio de 
Janeiro aplicaram o exame.

O município recebeu mais de 
41 mil inscrições para os mais de 

400 cargos ofertados pelo Governo 
Municipal. “Estou muito feliz com 
esse concurso, que era tão esperado 
pelo nosso povo, e que vai ajudar 
muito na área da educação e do 
meio ambiente. O número de can-
didatos inscritos mostra que nossa 
cidade está no caminho certo, com 
os salários em dia e valorização dos 
profissionais”, disse a prefeita, Drª 

Fernanda Ontiveros.
De acordo com a secretária de 

Educação, professora Caroline Onti-
veros, o concurso será de grande 
valia para a Pasta. “Há quase uma 
década que não abria concurso para 
essas áreas na cidade e com isso 
tínhamos um quadro de professo-
res defasado, com aposentadorias. 
Tenho certeza que a prova de hoje 

nos renderá ótimos profissionais 
para os nossos alunos”, explicou ela.

A coordenadora do Instituto Bra-
sileiro de Administração Munici-
pal (Ibam), Sandra Martins, afir-
mou que a prova ocorreu como 
previsto. “Fiquei responsável pela 
Escola Municipal Ary Shiavo e mais 
de 86% das pessoas comparece-
ram na unidade de ensino no perí-

odo da manhã. Foi um sucesso!”, 
contou ela.

O primeiro a terminar a prova na 
Escola Municipal Ary Schiavo foi o 
jovem Carlos Alberto (25). “Achei 
muito bem organizado e cumpri-
ram os horários certos. Me can-
didatei para auxiliar de creche e 
estou com boas expectativas”, disse 
o candidato.

Divulgação O Auditório Zelito Viana, na sede 
da Prefeitura de Mesquita, será palco 
do Fórum da Pessoa com Deficiência no 
dia 8 de novembro, quarta-feira. Para se 
inscrever, basta acessar um formulário 
no endereço https://forms.gle/Hh535R-
4pKHcP6MaNA e preencher os espaços. 
Também é necessário indicar o eixo no 
qual deseja participar. No dia do evento, 
o credenciamento acontece às 8h, seguido 
do início do fórum, às 9h. O endereço é 
Rua Arthur de Oliveira Vecchi 120, no 
Centro de Mesquita.

A ocasião contará com cinco eixos 
temáticos. São eles: Eixo 1 - Estraté-

gias para manter e aprimorar o con-
trole social, assegurando a participa-
ção das pessoas com deficiência; Eixo 
2 - Garantia do acesso das pessoas 
com deficiência às políticas públicas 
e avaliação biopsicossocial unificada; 
Eixo 3 - Financiamento da promoção 
de direitos da pessoa com deficiência; 
Eixo 4 - Cidadania e acessibilidade; e 
Eixo 5 - Os desafios para a comunica-
ção universal.

O fórum marcará a reunião de lide-
ranças do poder público com a sociedade 
civil. Nele, serão discutidas propostas de 
melhorias no processo de garantia dos 

direitos humanos, principalmente das 
pessoas com deficiência.

Outra ação
No mesmo dia, a prefeitura recebe a 

edição de novembro da Feira das Mães 
de Autistas Empreendedoras. A atividade 
conta com barracas com vários produtos à 
venda, estimulando o empreendedorismo 
e ajudando na geração de renda dessas 
mães. A feira ficará no saguão do prédio, 
a partir das 9h. A iniciativa faz parte do 
projeto “Convive com um Autista”, do 
Espaço Convive, que funciona através 
do CRAS Santa Terezinha.

Fórum da Pessoa com 
Deficiência em Mesquita

Moradores sofriam com a falta d’água por mais de 60 anos

Muitos moradores que 
vivem na Rua Rubens dos 
Reis Sales, no bairro Nova 
Cidade, em Nilópolis, sofre-
ram com a falta d’água por 
mais de 60 anos. Eles inves-
tiam em bombas d’água casei-
ras na esperança de captar o 
mínimo necessário para a 
sobrevivência e se desdobra-
vam para arcar com as des-
pesas de energia elétrica oca-
sionadas pelo alto consumo 
gerado por esse tipo de equi-
pamento. Os irmãos Antônio 
Carlos Pisete, 75 anos, e Nilza 
Maria Pisete, 60, são alguns 
dos 400 moradores da via que 
viveram um longo período de 
dificuldades e, agora, comemo-
ram uma nova realidade após 
obras realizadas pela Águas 
do Rio no local.

“Há anos pedíamos uma 
atenção para nossa rua. Água 
aqui só chegava com bomba, 

e manter esse custo era muito 
difícil”, conta Antônio. 

Emocionada, a irmã dele 
relembrou a luta cotidiana para 
abastecer a residência.

“Tive várias bombas, todas 
queimaram porque trabalha-
vam durante horas. Era ina-
creditável que, para encher 
uma caixa de mil litros, levá-
vamos mais de quatro horas 
porque a água não tinha força. 
Quando a Águas do Rio assu-
miu o serviço, eu nem acredi-
tei, pois hoje a gente tem água 
chegando com muita pressão 
e saindo direto nas torneiras e 
no chuveiro. Isso é uma bên-
ção”, afirmou Nilza.

Segundo Gabrielle Mou-
lin, supervisora de Operações 
da concessionária, equipes da 
Águas do Rio fizeram um reparo 
na rede, substituindo peças de 
um trecho desgastado com o 
efeito do tempo.

Moradores comemoram 
água nas torneiras

NILÓPOLIS

Encontro acontece no dia 8 de novembro, com a discussão de cinco diferentes eixos da temática principal

Divulgação
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Ao todo, 14 unidades de ensino aplicaram o exame
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Passageiros e motorista de 
um ônibus em Arraial do Cabo, 
Região dos Lagos, tiveram uma 
manhã de terror nesta quinta-
-feira (2), após uma mulher 
ameaçar atear fogo em todos 
que usavam o transporte. 
Segundo informações preli-
minares, a suspeita invadiu o 
coletivo armada e teria jogado 
álcool nas vítimas.

O líquido atingiu, ao 
menos, três pessoas que esta-
vam nas primeiras fileiras do 
ônibus da linha 341, que cir-
cula por ruas do distrito de 
Figueira. A situação causou 
pânico no interior do coletivo, 
mas suspeita teria usado arma 
para intimidar vítimas. 

Após a reação desesperada 
dos passageiros, a mulher teria 

pedido para que todos saíssem 
do coletivo e afirmado que ate-
aria fogo no veículo. O moto-
rista abriu as portas do ônibus 
na sequência para que todos 
saíssem.

Em imagens compartilha-
das nas redes sociais, é possí-
vel ver os passageiros assus-
tados na calçada, próximo ao 
ônibus, enquanto a suspeita 
desce do coletivo e foge cami-
nhando do local. A suspeita 
usava casado e capuz para 
esconder o rosto. 

Segundo a Polícia Civil, o 
caso foi registrado na 132ª DP 
(Arraial do Cabo). As vítimas 
estão sendo ouvidas e outras 
buscas em andamento para 
identificar a autora e esclare-
cer os fatos.

O policial militar Alan Marques 
de Oliveira, preso há três anos pela 
morte do jornalista e pré-candidato a 
vereador Leonardo Soriano Pereira 
Pinheiro, foi absolvido da acusação 
na madrugada desta quarta-feira 
(1°). O Ministério Público do Rio 
de Janeiro recorreu da decisão.

A decisão ocorreu após cerca 
de 12 horas de julgamento no Tri-
bunal do Júri de Niterói, na Região 
Metropolitana. Os advogados de 
defesa Filipe Roulien e Patrick Ber-
riel argumentaram que o inquérito 
do caso teria sido mal conduzido 
pela polícia.

“Em conformidade com o deci-
dido pelo Conselho de Sentença, 
julgo improcedente a pretensão 
punitiva estatal para absolver os 
réus Cleisener Vinicio Brito Gui-
marães e Alan Marques de Oliveira. 
Expeça-se alvará de soltura”, infor-
mou a juíza Nearis Carvalho Arce 
em sua decisão.

O crime aconteceu no dia 13 de 
maio de 2020, quando Léo Pinheiro 
foi executado a tiros no bairro Parati, 
em Araruama, na Região dos Lagos. 

Ele tinha 39 anos, era pré-candidato 
a vereador na cidade pelo Patriotas 
e administrava a página na internet 
‘A Voz Araruamense’, onde publi-
cava informações sobre o município.

Na época do crime, as investi-
gações apontavam que a vítima foi 
morta por motivações políticas, já 
que sua pré-candidatura ameaçava 
a eleição da mulher de Alan, a cirur-
giã-dentista Elisabete Faria Abreu, 
já que os dois tinham como reduto 
de votos o mesmo bairro.

RELEMBRE O CASO
Segundo relato de moradores, 

Léo estava entrevistando algumas 
pessoas quando dois homens em 
um carro o abordaram. Um crimi-
noso encapuzado mandou o jorna-
lista se ajoelhar e o executou com 
três tiros na cabeça.

Uma testemunha relatou que 
presenciou o momento em que o 
PM convidou Cleisener Vinicio 
Brito Guimarães, conhecido como 
‘Kekei’, para “matar alguém”. 
Ambos foram presos pelo crime 
mas foram absolvidos.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 4 E 5 DE NOVEMBRO DE 2023

Suspeita estava 
armada e jogou 

álcool nas vítimas 
do coletivo 

no Distrito de 
Figueiras

Júri absolve policial militar de acusação 
de homicídio contra jornalista

Alan Marques de Oliveira, preso há três anos, respondia 
pela morte de Leonardo Soriano Pereira Pinheiro

DIVULGAÇÃO

A Delegacia de Proteção à 
Criança e ao Adolescente (DPCA) 
investiga se o vazamento de nudes 
falsos de alunas do Colégio Santo 
Agostinho (CSA), na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste do Rio, tam-
bém fez vítimas de outras escolas. 
As outras adolescentes seriam ami-
gas das estudantes da unidade e suas 
famílias também procuraram a polí-
cia. O inquérito apura se os alunos 
do CSA infringiram o artigo 241 do 
Estatuto da Criança e Adolescente, 
que proíbe “simular a participação 
de criança ou adolescente em cena 
de sexo explícito ou pornográfica 
por meio de adulteração, monta-
gem ou modificação de fotografia, 
vídeo ou qualquer outra forma de 
representação visual”.

O crime prevê pena de reclusão 
de 1 a 3 anos e multa para casos de 
serem cometidos por maiores de 18 
anos. No entanto, até o momento 
os investigados são adolescentes e 
menores de idade, assim como as 
vítimas. A investigação apura se os 
adolescentes usaram diferentes pla-
taformas de conversas para compar-
tilhas as imagens, geradas por Inte-
ligência Artificial.

Ao menos 25 famílias de víti-
mas procuraram a Polícia Civil para 
denunciar o caso. A mãe de uma 
das alunas afirmou ao GLOBO que 
um dos alunos que seria respon-
sável pela divulgação das imagens 
disse que não seria punido “porque 
é branco e rico”.

O delegado titular da DPCA 

Marcus Vinícius Braga disse que 
a investigação avançou e será apu-
rada com rigor. Na próxima semana 
serão ouvidos os responsáveis pelo 
colégio e alguns pais de vítimas do 
vazamento falso.

— É um fato grave que será 
apurado com todo rigor. Estamos 
ouvindo todos os envolvidos. As 
diligências estão acontecendo e na 
próxima semana os responsáveis 
pelo colégio serão ouvidos — disse.

CRIMES ANÁLOGOS
Secretário da Comissão Nacional 

de Defesa dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, Carlos Kremer 
explica que, diferente do Código 
Penal, a lei não gradua a puni-
ção exata para os atos infracionais 

cometido por menores. Sem anali-
sar um caso concreto, ele diz que o 
ECA prevê diversas medidas socio-
educativas para os infratores, desde 
uma advertência a internação de 
até três anos.

— Depois de um processo com 
ampla defesa, os menores são sujei-
tos a medidas socioeducativas. E 
o juiz vai estabelecer qual será. A 
internação é a mais grave de todas. 
Então, ela é aplicada, quando existe 
violência ou grave ameaça. Fora 
essas hipóteses, o juiz pode esta-
belecer uma medida ou mais medi-
das acumuladas — diz o advogado.

A lei que instituiu o Sistema 
Nacional de Atendimento Socioe-
ducativo (Sinase) define que, casos 
de liberdade assistida, de semili-

berdade e de internação devem ser 
reavaliados a cada seis meses, no 
máximo. Kremer ainda explica que 
o termo violência do ECA a prin-
cípio é relacionado à questões físi-
cas, mas que cabem outras inter-
pretações.

Em 2017 foi criado sistema de 
garantia de direitos da criança e 
do adolescente vítima ou testemu-
nha de violência e prevê entre os 
tipos de violência a física, psicoló-
gica, sexual, institucional e patri-
monial. Ao definir casos de violên-
cia sexual, a legislação ressalta ser 
um crime”qualquer conduta que 
constranja a criança ou o adoles-
cente (...) inclusive exposição do 
corpo em foto ou vídeo por meio 
eletrônico”.

Polícia investiga se alunas de outros colégios foram vítimas de 
vazamentos de nudes falsos por alunos de escola da Barra

Após uma denúncia de vio-
lência contra mulher, policiais 
do 31º BPM (Recreio) apreen-
deram, nesta quinta-feira (2), 
um revólver calibre 38 e 123 
munições em um apartamento 
na Barra da Tijuca, Zona Oeste 
do Rio. Segundo a Polícia Mili-
tar (PM), o homem suspeito 
pelo crime não estava no local.

A denúncia foi feita pela 
própria vítima, que mora em 
um prédio na Avenida Pre-
feito Dulcídio Cardoso, na 
Barra da Tijuca. Ao chegarem 
no apartamento, os agentes 
foram recebidos pela mulher, 
mas o suspeito não estava mais 
no local.

Na ação, os militares 

encontraram o revólver cali-
bre 38 e as 123 munições, que 
supostamente seriam usados 
pelo homem, que não teve a 
identidade revelada, para vio-
lentar a mulher.

A vítima e o material foram 
conduzidos para a 16ª DP 
(Barra da Tijuca), onde o caso 
foi registrado.

Mulher ameaça atear fogo em ônibus com 
passageiros dentro em Arraial do Cabo

Após denúncia de violência doméstica,  
PM apreende arma e munições na Barra

Na ação, os 
agentes não 

encontraram o 
homem suspeito 

pelo crime

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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RONDA POLICIAL 
DO POVO

DISQUE DENÚNCIA PEDE INFORMAÇÕES 
SOBRE SUSPEITOS NA MORTE DE MOTORISTA 
DE APLICATIVO NA ZONA OESTE
O Disque Denúncia 
divulgou, nesta sexta-
feira (3), um cartaz 
pedindo informações 
que levem à 
identificação e prisão 
dos envolvidos na 
morte do motorista 
de aplicativo, José 
Deuzimar Rodrigues 
Veras, de 68 anos, que 
foi encontrado morto 
dentro do porta-malas 
do próprio carro na 
Zona Oeste do Rio, na 
última quarta-feira (1º).
Segundo a Polícia 
Militar, o 18º BPM 
(Jacarepaguá) 
foi acionado para 
uma ocorrência de 
homicídio na Via Light, 
no Rio das Pedras, 
onde encontraram José 
Deuzimar sem vida. 
De acordo com familiares, na manhã de segunda-feira, a vítima levou um 
passageiro para Rio das Pedras. Ele estava desaparecido desde a manhã 
desta terça-feira (31).
Os familiares do motorista de aplicativo ainda não foram chamados 
para prestar depoimento sobre o caso. De acordo com a Polícia Civil, 
agentes da Delegacia de Homicídios da Capital (DHC) investigam a 
autoria e a motivação do crime. A vítima deixa quatro filhos, seis netos e 
três bisnetos. José será sepultado nesta sexta-feira (3), no cemitério do 
Pechincha, em Jacarepaguá, Zona Oeste do Rio.
Informações sobre o paradeiro dos envolvidos na morte de José 
Deuzimar podem ser enviadas ao Disque Denúncia, pela Central de 
Atendimento, através dos números (021) 2253 1177 e 0300-253-1177, 
pelo WhatsApp (021) 99973 1177, ou, ainda, pelo aplicativo Disque 
Denúncia RJ. O anonimato é garantido.

U
m babalorixá morreu após 
ser agredido durante uma 
briga em um terreiro de 
umbanda em Sepetiba, na 

Zona Oeste do Rio, na manhã desta 
quinta-feira (2).

Segundo testemunhas, Wallace 
Bruno Coutinho Pereira, conhecido 
como Babalorixá Wallace Baiyn, se 
envolveu em uma discussão, que 
começou no Cemitério de Santa Cruz, 
durante uma celebração religiosa na 
madrugada do Dia de Finados.

No entanto, pela manhã ele foi até 
um terreiro na Rua Ari Chagas e se 
desentendeu novamente com os reli-

giosos. Testemunhas disseram que ele 
estava com uma faca.

Wallace morreu a golpes de mar-
telo, enquanto outras quatro pessoas 
ficaram feridas.

Bombeiros do quartel de Campo 
Grande levaram duas pessoas para o 
Hospital Pedro II, em Santa Cruz, uma 
delas com um ferimento na testa. As 
outras duas tiveram ferimentos leves 
nos braços e não precisaram de aten-
dimento médico.

A Polícia Militar foi acionada e 
isolou a área para a perícia da Dele-
gacia de Homicídios da Capital, que 
investiga o caso. Os envolvidos pres-

taram depoimento na distrital e foram 
liberados.

A Polícia Civil informou que dili-
gências estão em andamento para iden-
tificar a autoria do crime e motivação.

O corpo do babalorixá foi levado 
para o Instituto Médico Legal Afrânio 
Peixoto, no Centro do Rio, e não há 
informações do sepultamento.

Nas redes sociais, irmãos de fé e 
familiares lamentaram a partida de 
Wallace.

“Vejo que não sabemos nada da 
vida, e que a covardia é que reina esse 
mundo, me resta a infeliz saudade de 
você”, escreveu uma amiga.

Babalorixá é morto a 
marteladas em Sepetiba, 

Zona Oeste do Rio

Wallace Bruno 
Coutinho Pereira, 
conhecido como 

Babalorixá 
Wallace Baiyn, 
se envolveu em 
uma briga com 

outros religiosos

A Delegacia de Homicídios da Capital 
(DHC) está investigando a morte de Lin-
donmar Riva, de 53 anos, ocorrido num 
posto de gasolina, em Campo Grande, na 
Zona Oeste. Segundo a Polícia Civil, dili-
gências estão em andamento para apurar a 
autoria e a motivação do crime, que acon-
teceu na madrugada desta sexta-feira, na 
Estrada do Mato Alto.

De acordo com o g1, testemunhas infor-
maram que o crime foi motivado por uma 
briga por causa de uma máquina de ursi-
nhos do posto de gasolina. O suspeito teria 
tentado pegar os brinquedos e não estava 
conseguindo, enquanto Lindonmar já teria 
pegado vários bichinhos diferentes.

Policiais militares foram acionados e 
isolaram o local para a perícia realizada 
pela polícia civil.

VEJA A NOTA DA PM:
“Assessoria de Imprensa da Secreta-

ria de Estado de Polícia Militar informa 
que, nesta sexta-feira (03/11), policiais 
militares do 40ºBPM (Campo Grande) 
foram acionados para atender ocorrên-
cia de encontro de cadáver na estrada 
do Mato Alto, no bairro Campo Grande. 
No local, constataram o fato e auxilia-
ram o Corpo de Bombeiros. Ocorrência 
a cargo da Delegacia de Homicídios da 
Capital (DHC).

Homem é morto em posto de gasolina de Campo Grande

Crime aconteceu na Estrada do Mato Alto na 
madrugada desta sexta-feira

Dois homens foram baleados dentro de um carro 
preto em Curicica, na Zona Oeste do Rio, no início da 
tarde dessa sexta-feira (3).

A Polícia Militar confirmou que os dois homens 
foram baleados na Estrada dos Bandeirantes, com tiros 
no pé e no ombro.

O Samu foi acionado para socorrer as vítimas, que 
foram levadas para o Hospital Lourenço Jorge, na Barra 
da Tijuca. Um foi internado em estado grave, e o outro 
está estável.

Testemunhas afirmaram que os baleados são mili-
cianos, e que os atiradores estavam em um outro veí-
culo, um Honda Fit.

Homens são baleados 
dentro de carro  
em Curicica

A Polícia Militar confirmou que os dois homens  
foram baleados na Estrada dos Bandeirantes.  

Os disparos atingiram as vítimas no pé e no ombro.  
O Samu foi acionado para socorrê-los

José Deuzimar Rodrigues Veras,  
de 68 anos, foi encontrado morto no porta-

malas do próprio carro
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Você está sendo desafiado a fazer escolhas melhores para o seu 
desenvolvimento. É um período em que deve examinar profundamente suas 
necessidades emocionais e afetivas, porque uma mudança, ou mesmo uma 
finalização, é o melhor a ser feito. São diversos fatores que te levam a analisar a 
sua vida, inclusive o campo financeiro.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A Lua Minguante deixa evidente uma finalização importante, e essa experiência 
pode envolver as relações familiares ou o seu relacionamento amoroso. Você 
está pronto para colocar um ponto-final numa situação insustentável. Essa 
experiência pode se tratar de uma mudança de casa ou assuntos direcionados 
a um imóvel. Tudo vai dar certo. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Uma nova forma de pensar o leva a tomar medidas importantes 
para expor o que pensa com qualidade. Essa experiência pode 
envolver os parentes e pessoas do seu convívio. Você é levado a 
cortar uma viagem ou um curso. Aceite os processos, porque há 
coisas maiores vindo. Uma notícia traz definições importantes.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

A Lua Minguante o coloca à frente de uma situação, porque é essencial 
que aprimore o seu posicionamento tomando decisões melhores para 
o seu desenvolvimento. Essa experiência o deixa vulnerável, porque há 
julgamentos precipitados em cima de você. Mas é assim que você deve 
crescer, sendo você mesmo e assumindo as rédeas da sua vida. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Os medos atrapalham o seu discernimento, mas é chegada a hora de 
encerrar uma situação, uma situação ou pessoas como elas realmente 
são. Neste período, é preciso desenvolver a espiritualidade e buscar apoio 
terapêutico, porque as mudanças não estão em suas mãos. Por mais 
desafiador que possa ser, é o melhor para o seu desenvolvimento. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Os seus projetos são afetados por forças maiores, e uma decisão nova deve ser 
tomada. Essa experiência afeta um grupo de pessoas ou um projeto que está 
em suas mãos. Mudar os planos afeta os seus rendimentos e lhe traz uma nova 
proposta de vida. É preciso ter coragem para desbravar e conduzir a vida com força 
e propósito. O caminho é promissor. 

LIBRA
23 set a 22 out

A Lua Minguante traz um desfecho significativo na área profissional ou no 
desenvolvimento de metas. Essa experiência afeta a relação com uma pessoa, 
podendo inclusive envolver contratos. Uma situação chega ao fim, para 
ajudá-lo a prosseguir a sua vida de uma forma melhor, entretanto as suas 
resistências são enormes. Reavalie.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você vai refletir se deve aceitar uma mudança, porque ela envolve uma 
mudança de cidade ou país. O céu pede sabedoria para enfrentar as 
mudanças, porque existem crenças que limitam o seu progresso. Um 
assunto judicial caminha para um desfecho necessário. Seja leve e faça 
uma avaliação condizente com o seu momento.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você está encerrando uma forma de ganhar dinheiro, o que sugere que 
pode ser uma oportunidade de trabalho. Uma conversa é importante para 
definir um valor justo ou uma nova possibilidade em detrimento de outra. 
Essa experiência o ajuda a desenvolver os seus valores e os movimentos 
financeiros com justiça.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É um período para encerrar assuntos que estão pendentes há 
bastante tempo, e essa experiência envolve desapegos, investimentos, 
pensão, partilhas e qualquer movimentações de bens compartilhados. 
Você vai tomar uma decisão importante, e será o melhor para os 
dependentes financeiros e herdeiros, porque a vida deve seguir.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Decisões difíceis estão sendo tomadas por você. A vida te exige seguir de 
uma nova maneira, porque é tempo de se conectar com a sua verdadeira 
essência. Nessa decisão estão o seu trabalho e os sacrifícios que precisam ser 
explorados em você para alcançar o seu real propósito. Um novo estilo de vida 
está sendo moldado.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

A sua rotina e trabalho passam por mudanças importantes. O céu 
colabora para desfechos significativos com funcionários ou prestadores 
de serviço, entretanto também pode se tratar de uma demissão. Você 
deve mudar a sua rotina e desenvolver atividades que lhe deem 
condições de ser mais produtivo. A sua saúde pode ser mexida. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ANGELICA APOSTA EM 
BODY PRETO CAVADO
Angelica é apaixonada por moda e suas 
produções agitam as redes sociais, seja em 
viagens ou em ocasiões especiais. Desta vez, 
a apresentadora reuniu fotos de um ensaio 
em que aparece com body preto cavado e 
recebeu vários elogios no Instagram.
A série de fotos foi feita para capa da revista Marie 
Claire em comemoração aos 50 anos da artista, 
que serão completados no dia 30 deste mês.

YASMIN BRUNET POSA DE FIO-
DENTAL NA NATUREZA E REVELA 
CORPAÇO MONUMENTAL
Yasmin Brunet é dona de um corpaço 
escultural, e por isso, está sempre recebendo 
as melhores mensagens carinhosas. O look 
escolhido para o momento ficou por conta de 
um conjunto de biquíni fio-dental marrom.
O traje escolhido para a estação mais quente do 
ano deixou as suas belas curvas em destaque. 
A imagem conseguiu transmitir aos internautas 
não apenas a sua excelente forma física, 
mas também a sua presença impactante.
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O 
público que sonha em es-
tar presente no maior es-
petáculo da Terra poderá 
garantir o lugar no Rio 

Carnaval 2024 ainda em novembro. 
A venda de ingressos de arquiban-
cadas especiais e cadeiras individu-
ais para os desfiles do Grupo Espe-
cial começará no próximo dia 23.

As entradas para todos os seto-
res disponíveis serão comerciali-
zadas exclusivamente online, no 
site oficial do evento - www.riocar-
naval.com.br -, por meio da plata-
forma de vendas da Ticketmaster, 

sem cobrança de taxa de serviço. 
Os preços variam entre R$ 95 e R$ 
350 e os pagamentos podem ser rea-
lizados por Pix ou cartões de cré-
dito das principais bandeiras exis-
tentes no mercado.

Vale ressaltar que os ingressos 
serão totalmente digitais, com uma 
tecnologia própria que protege o 
consumidor de possíveis fraudes.

PRÉ-RESERVA DE FRISAS
Para realizar a solicitação, será 

necessário preencher o formulário 
disponível online e anotar o número 

de protocolo contendo a data e a 
hora do pedido, que será enviado 
após a conclusão.

Os preços para o espaço, que con-
tém seis lugares, serão os mesmos 
do último ano, indo de R$ 1.000 a 
R$ 8.000.

Outras informações poderão ser 
obtidas nos sites oficiais do Rio Car-
naval ou da Ticketmaster.

Os desfiles do Grupo Especial 
acontecerão em 11 e 12 de feve-
reiro, com as seis melhores coloca-
das retornando para o Sábado das 
Campeãs, no dia 17 do mesmo mês.

Já os consumidores 
interessados em 

adquirir frisas deverão 
fazer a pré-reserva

Venda de ingressos de 
arquibancada para o 
Rio Carnaval 2024
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SHOPPING NOVA AMÉRICA INICIA SHOPPING NOVA AMÉRICA INICIA 
TEMPORADA NATALINATEMPORADA NATALINA

As 23 parcerias 
inscritas foram 
divididas em 
2 chaves

Os dois 
compositores 
e mestres do 
violão recebem a 
cantora Camilla 
Faustino

Divulgação

TOQUINHO E JOÃO BOSCO LEVAM TOQUINHO E JOÃO BOSCO LEVAM 
MAIS UMA VEZ O SHOW “AMIGOS MAIS UMA VEZ O SHOW “AMIGOS 

E CANÇÕES” AO QUALISTAGEE CANÇÕES” AO QUALISTAGE

Dois dos maiores expoen-
tes do violão brasileiro têm 
um encontro marcado entre 
si e com o público carioca no 
dia 4 de novembro, voltam 
despois do sucesso quando 
Toquinho e João Bosco apre-
sentam no Qualistage, às 21h, 
o show “Amigos e canções”, 
com participação da cantora 
Camilla Faustino.

Antônio Pecci Filho, o 
Toquinho, nasceu em São 
Paulo, em 1946, e, entre 
muitos predicados, é o par-
ceiro mais frequente do Poe-
tinha Vinicius de Moraes, com 
quem compôs obras-primas da 
música brasileira como “Aqua-
rela”, “Onde anda você?”, 
“Tarde em Itapuã”, “A tonga da 
mironga do kabuletê” e muitas 
outras. Com Jorge Ben Jor, ele 
compôs apenas “Que maravi-
lha”. Aos 77 anos, Toquinho 
é um dos grandes nomes da 
música brasileira, com cente-
nas de músicas gravadas, sem-
pre mantendo-se ativos nos 
palcos e nos estúdios.

O mineiro João Bosco de 
Freitas Mussi também nasceu 
em 1946 (uma semana depois 
de Toquinho, aliás; João é do dia 
13 de julho, e o amigo, do dia 6), 
em Ponte Nova, e depois de pas-
sar pela faculdade de Engenha-
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A 
magia do Natal irá 
tomar conta do 
Shopping Nova 
América no pró-
ximo domingo, 

dia 5 de novembro. O empre-
endimento inaugura a tem-
porada natalina com grande 
evento e homenagem ao Tijo-
linho. Mascote do shopping, o 
personagem canino terá uma 
importante missão: Acen-
der as luzes mágicas do Sho-
pping Nova América. Será 
uma grande festa para rece-
ber o Papai Noel, que se jun-
tará ao mascote para dar iní-
cio ao período mais mágico 
do ano. 

Todo mundo já conhece o 
Tijolinho, o mascote super que-
rido do Shopping Nova Amé-
rica, mas poucos sabem a real 
história do famoso cãozinho 
caramelo, que encanta, alegra 
e diverte a todos os clientes. 
Neste ano, para dar as boas-
-vindas ao Natal, o empreen-
dimento apresenta ao público, 
de uma forma lúdica e encan-
tadora, a história do mascote, 

que inicia quando, no lugar do 
shopping, ainda operava uma 
grande fábrica de tecidos. Aco-
lhido com muito amor, o Tijo-
linho chegou para ficar e com 
a missão de alegrar e prote-
ger os funcionários do local, 
segue até hoje construindo 
novas histórias.  

Para contar essas memó-
rias, um espetáculo musical, 
cheio de canções e coreogra-
fias vai divertir e emocionar a 
todo o público. O evento irá 
contar com a apresentação do 
emocionante espetáculo “A 
Árvore Mágica”, um musical 
cantado ao vivo por persona-
gens natalinos, que será apre-
sentado em um palco total-
mente decorado, com muita 
iluminação e show de fogos 
que promete encantar ainda 
mais a todos que estiverem 
presentes. É claro que vão 
contar com a ajuda do Tijoli-
nho, afinal, ninguém conhece 
o shopping melhor que ele.  

Após as apresentações, o 
Papai Noel chegará para deixar 
a festa ainda mais completa.

A decoração poderá ser 
notada em cada canto do 
shopping, na parte interna e 
externa. A ornamentação con-
tará ainda com uma árvore 
musical, iluminada com luzes 
de led, com 12m de altura, um 
túnel de iluminação com 30m 
de extensão, além de muitos 
outros detalhes, que deixam o 
cenário ainda mais mágico. Já 
na parte interna, terá a Casa do 
Tijolinho, com um túnel ilumi-
nado, onde será exibida toda 
a história do mascote, roda 
gigante e balanço PNE. Além 
disso, o espaço terá ainda a 
Estação do Noel, onde o Bom 
Velhinho ficará disponível para 
tirar fotos ao final do cortejo. 

E como o Shopping Nova 
América é pet friendly, os ani-
mais também poderão tirar 
a foto especial com o Papai 
Noel. A impressão das fotos 
com o protagonista natalino 
custa a partir de R$40,00 e os 
clientes que baixarem o apli-
cativo do shopping e resgata-
rem o cupom, terão desconto 
na impressão da foto. 

Cantor Cleitinho, nascido em Piedade, aonde começou 
sua carreira com participações em grandes grupos, foi cres-
cendo como músico e se tornou um grande cantor solo. Hoje 
tem uma roda de samba super badalada no Complexo da 
Maré, todos os domingos, onde recebe sempre grandes atra-
ções.  Já passaram por lá esse ano Cassiana Pérola Negra, 
Grupo Pirraça, Marquinhos Sensação, Renan Oliveira, entre 
outros artistas renomados. Cleitinho também oferece opor-
tunidade para novos artistas se apresentarem. 

RODA DE SAMBA DO 
CANTOR CLEITINHO 
É A SENSAÇÃO DO 

COMPLEXO DA MARÉ

Mascote do shopping, o Tijolinho será o principal 
personagem neste Natal, com estátua de seis 
metros de altura

Data: 4 de Novembro (sábado)
Horário: 21h 

Local: Qualistage - Av. Ayrton 
Senna, 3000 - Barra da Tijuca

ria em Ouro Preto, desem-
barcou no Rio com seu vir-
tuoso violão para fazer His-
tória, com nomes como Cle-
mentina de Jesus e Aldir 
Blanc, numa parceria que 
rendeu clássicos como “O 
bêbado e a equilibrista”, 

“Atrás da porta”, “Dois pra 
lá, dois pra cá” e “O mes-
tre-sala dos mares”.

A goiana Camilla Faus-
tino é uma das promes-
sas da nova MPB, que sur-
preendeu público e crítica 
com o disco “Bossa sempre 

nova” (2019), em que relê 
clássicos do gênero como 
“Corcovado”, “Samba de 
verão” e “Canto de Ossa-
nha”. Ao lado dos mestres 
Toquinho e João Bosco, ela 
entregará mais uma noite 
memorável
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OPERADORA DE TELEFONIA ABRE 500 
VAGAS DE ESTÁGIO, METADE DELAS 

EXCLUSIVAS PARA CANDIDATOS NEGROS

Inpi abre inscrições para concurso com 120 vagas 
e salários de até R$ 11 mil; veja como participar

Governo propõe corrigir FGTS pela poupança a partir de 2025

A 
Vivo abriu inscrições para cerca de 500 va-
gas no programa de estágio. As oportuni-
dades são para atuação em onze cidades, e 
50% são exclusivas para candidatos negros. 

O processo seletivo é online.
Os interessados precisam ser universitários, cur-

sando o penúltimo ou último ano do ensino supe-
rior ou do curso de tecnólogo. Inglês e experiência 
não serão exigidos. Também não há limite de idade, 
nem restrição de curso ou universidade.

O valor da bolsa auxílio não foi divulgado. Os 
selecionados terão benefícios como vale refeição e 
transporte, plano de saúde e odontológico, seguro 
de vida e benefício academia. Além disso, a empresa 
oferece programa de idiomas, smartphone com plano 
de voz e dados ilimitados e trabalho híbrido.

O programa de estágio tem duração prevista de 
12 a 24 meses, a depender do ano de formação do 
estudante, e os selecionados serão admitidos em 
fevereiro de 2024. As inscrições vão até o dia 30 de 
novembro de 2023, pela internet.

As inscrições para o con-
curso público do Instituto 
Nacional de Propriedade 
Industrial (Inpi) começaram 
nesta quarta-feira (1º), a par-
tir das 10h. O processo sele-
tivo tem 120 vagas de nível 
superior para os cargos de 
analista, pesquisador e tec-
nologista. O salário pode che-
gar até R$ 11.205,93.

As oportunidades são 
para atuar nas unidades do 
Inpi, situadas na cidade do 
Rio de Janeiro. Os interessa-
dos podem se inscrever até 
21 de novembro pelo site 
do Centro Brasileiro de Pes-
quisa em Avaliação e Sele-
ção e de Promoção de Even-
tos (Cebraspe), a banca orga-
nizadora do concurso.

Para as vagas de tec-
nologista, é necessário ter 
nível superior em qualquer 
área de formação. Já as 
oportunidades de analista 
e pesquisador exigem gra-
duação em administração, 
direito, economia, arqui-
tetura, psicologia, infor-
mática, biologia ou outras 
descritas no edital. 

A taxa de inscrição é de 
R$ 116, mas é possível soli-
citar a isenção para os ins-
critos no CadÚnico e doado-
res de medula óssea. A sele-
ção terá provas objetivas (de 
caráter eliminatório e classifi-
catório) e avaliação de títulos 
(de caráter classificatório). A 
jornada de trabalho é de 40 
horas semanais.

Confira o quadro de 
oportunidades:
• Analista de Planejamento, 

Gestão e Infraestrutura em 
Propriedade Industrial: 40

• Pesquisador em Proprie-
dade Industrial: 40

• Tecnologista em Proprie-
dade Industrial: 40

Para os cargos de analista 
e tecnologista, o salário ini-
cial é de R$ 5.414,01, podendo 
chegar a R$ 9.144,01 depen-
dendo da formação do candi-
dato. A oportunidade de pes-
quisador começa com salário 
de R$ 6.100,75 e pode atingir 
até R$ 11.205,93.

O Inpi ainda oferece para 
os aprovados auxílio alimen-
tação de R$ 658, além de vale 

transporte. As provas objeti-
vas terão duração de 3 horas 
e 30 minutos e estão previs-
tas para acontecer em 14 de 
janeiro de 2024 no Rio de 
Janeiro.

O prazo de validade do con-
curso é de dois anos, podendo 
ser prorrogado por mais dois. 
A seleção será encerrada após 
o preenchimento do número 
de vagas e cadastro de reserva 
ou, ainda, após o término do 
prazo com a prorrogação.

O Inpi é um órgão ligado 
ao Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), que terá 
mais 110 vagas preenchidas 
pelo Concurso Nacional Uni-
ficado, previsto para ser reali-
zado até março de 2024.

SuperVia abre vagas para 
programa de estágio

A Supervia abriu 33 vagas de estágio para interessados em 
trabalhar no sistema ferroviário da Região Metropolitana do 
Rio. As inscrições poderão ser feitas até o dia 30 de novem-
bro, por meio da plataforma do CIEE. Os selecionados pode-
rão atuar nos postos localizados no Centro do Rio e no bairro 
de Deodoro.

O processo seletivo não terá limitador de idades. Ou seja, 
qualquer pessoa pode participar. As vagas são para nível supe-
rior e também para quem tem formação técnica.

No primeiro caso, há vagas para Estatística, Ciências Atu-
ariais, Engenharias, Administração, Economia, Tecnologia da 
Informação, Análise e Desenvolvimento de Sistemas, Meca-
trônica, Design, Marketing, Contabilidade, Matemática, Ser-
viço Social, Letras e Ciências Sociais.

As oportunidades no campo técnico são para Mecânica, 
Elétrica ou Eletrônica e todas as suas derivações. E ainda para 
quem é técnico em Segurança do Trabalho. Para se candidatar 
ao estágio, basta acessar o link vagas.taqe.com.br/supervia/.

A Supervia opera os serviços de trem em 12 cidades da 
Região Metropolitana do Rio de Janeiro: Belford Roxo, Duque 
de Caxias, Guapimirim, Japeri, Magé, Mesquita, Nilópolis, 
Nova Iguaçu, Paracambi, Queimados, Rio de Janeiro e São 
João de Meriti.

O governo tenta um acordo 
junto ao Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) na ação que pode mudar 
o índice de correção a ser aplicado 
nas contas do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS). A 
proposta do governo prevê a corre-
ção das contas do FGTS pelo índice 
da poupança a partir de 2025. Em 
2023 e 2024, os cotistas teriam 
direito à distribuição integral do 
lucro anual do Fundo, tendo como 
piso de rendimento a inflação ofi-

cial, medida pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) do IBGE.

A proposta será levada aos 
ministros do STF. A mudança na 
remuneração das contas do FGTS 
valeria apenas para os novos depó-
sitos, a partir da publicação da 
ata do julgamento. A Corte daria 
prosseguimento ao julgamento na 
próxima quarta-feira, mas as cen-
trais sindicais pediram que ele seja 
retirado de pauta. A ideia é que o 

assunto seja retomado dentro de 
30 dias, a fim de garantir tempo 
hábil às negociações com represen-
tantes do Ministério do Trabalho, 
da Caixa Econômica Federal e da 
Advocacia-Geral da União (AGU).

No texto enviado à Corte, as 
centrais argumentam que se busca 
uma solução que não afete o uso 
do Fundo para políticas públicas, 
como habitação e saneamento, e 
que também preserve o patrimô-
nio dos trabalhadores.

Os termos do acordo estão serão 
levados pelo ministro da AGU, 
Jorge Messias, ao presidente do 
STF, ministro Luís Roberto Bar-
roso, relator do processo. Barroso 
já deixou claro que não concorda 
com a atual fórmula de correção 
das contas do FGTS. Em abril, 
quando o julgamento começou, 
Barroso votou para que a rentabi-
lidade dos saldos do FGTS corres-
pondam, no mínimo, à remunera-
ção da poupança.

Aplicação conservadora
Ele alegou que a poupança é 

uma aplicação conservadora, em 
referência a outros tipos de investi-
mentos mais arriscados e que ren-
dem mais. Destacou ainda que o 
FGTS é um direito social assegu-
rado aos trabalhadores pela Consti-
tuição, como uma espécie de prote-
ção em casos de perda do emprego. 
O julgamento foi paralisado após 
um pedido de vista do ministro 
Nunes Marques.

Divulgação

Podem se inscrever estudantes do penúltimo ou último ano de cursos superiores ou tecnólogo

As vagas são de nível 
superior para os cargos 
de analista, tecnologista e 
pesquisador. As inscrições 
podem ser feitas até 
21 de novembro

Divulgação

Inscrições poderão ser feitas até o dia 30 de 
novembro, por meio da plataforma do CIEE

Divulgação
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Beatriz Haddad Maia brilhou 
Zhuhai, na China. Dispu-
tando o WTA Elite Trophy, 
torneio que reúne as tenis-
tas colocadas entre 9º e 19º 
no ranking da temporada, 

a brasileira conquistou os títulos de 
simples e duplas e fechou com cha-
ve de ouro o seu calendário de tor-
neios da WTA. O próximo e último 
compromisso da tenista será na Billie 
Jean King Cup.

Bia não perdeu nenhum set durante 
toda a sua campanha. Na final de sim-
ples, a brasileira superou a chinesa 
Qinwen Zheng, a 18ª do ranking, em 
7-6(11) 7-6(4) e 2h51 de duração de 
uma emocionante partida para selar 
a sua grande semana.

“Estou feliz com a semana, espe-
cialmente com a minha mentalidade. 
Nessa semana eu consegui virar uma 
chave interna, foi muito especial poder 
me dar mais uma chance. Quando 
vim pra China, quatro semanas atrás, 
eu ainda estava com pontos na mão 
e mentalmente não é fácil jogar com 
pontos. Eu também não estava trei-
nando como gostaria, mas isso nunca 
foi uma desculpa”, disse a tenista, que 
ainda estava se recuperando de um 
acidente sofrido na mão no começo 
da gira asiática.

“Sempre tentei o meu melhor na 

condição que a gente tinha e estou 
muito feliz que trabalhei duro e me 
perdoei nos momentos em que não 
tive sucesso, como foram as últimas 
semanas. Eu e minha equipe mere-
cemos esse título. Agora vou ten-
tar levar essa mentalidade e energia 
dessa semana para cuidar do corpo 
e me preparar para 2024 da melhor 
forma, com o objetivo de terminar 
o ano saudável e chegar no top 10”, 
finalizou.

Este foi o primeiro título de Bia em 
simples no ano e o terceiro WTA de 
sua carreira. Zhuhai também renderá 
uma nova ascensão no ranking para 
a brasileira, que atualmente é a 19ª 
do ranking da WTA. Invicta na com-
petição, Bia conquistou 700 pontos e 
subira à 11ª posição na próxima atuali-
zação do ranking, podendo ficar perto 
de um retorno ao top 10 dependendo 
do desempenho de outras tenistas no 
WTA Finals na próxima semana.

Em duplas a história foi parecida. 
Ao lado de Veronika Kudermetova, 
Bia também não perdeu sets durante 
toda a campanha e derrotou as cabe-
ças de chave 2 Miyu Kato e Aldila 
Sutjiadi em 6/3 6/3 para conquis-
tar o título.

Agora, Bia já está a caminho do 
Brasil. Nos próximos dias devemos 
marcar um encontro com a imprensa. 
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Brasileira conquistou maior título da carreira

As irmãs Bruna e Giulia 
Takahashi garantiram para o 
Brasil uma medalha de prata 
nas duplas do tênis de mesa, 
nesta terça-feira (31), nos Jogos 
Pan-Americanos que estão 
sendo disputados em Santiago 
(Chile). As brasileiras garanti-
ram o segundo lugar na com-
petição após serem supera-
das na grande decisão pelas 
norte-americanas Amy Wang 
e Rachel Sung por 4 sets a 3 
(parciais de 7/11, 11/5, 11/7, 
10/12, 8/11, 11/4 e 6/11).

“Jogamos de igual pra 
igual. Agora tenho que me 
preparar bem para o indivi-
dual de amanhã [Bruna dis-
puta a semifinal do individual 
na próxima quarta]. Estou 
feliz com o resultado, começa-
mos a jogar juntas neste ano. 
Chegamos à final contra as 
americanas, elas são incríveis. 
Mas estou triste, pois está-
vamos perto de vencê-las”, 
declarou Bruna após o jogo.

Também nas duplas mas-
culinas o resultado final foi 
uma medalha de prata, com 
Hugo Calderano e Vitor Ishiy. 
O segundo lugar foi alcan-
çado após revés na final para 
os cubanos Jorge Campos e 

Andy Pereira.

BRONZE NA ESGRIMA
Já Guilherme Toldo garan-

tiu o bronze no florete após per-
der por 15/9 para o norte-ame-
ricano Miles Watson nas semi-
finais. Esta é a quinta medalha 
do esgrimista em edições da 
competição, após pratas por 
equipes conquistadas em 2015, 
em Toronto (Canadá), e em 
2019, em Lima (Peru), e dois 
bronzes em 2011, em Guada-
lajara (México), um por equipe 
e outro individual.

“Fiz uma boa competição, 
jogando bem, bons confron-
tos. Na semifinal eu sabia que 
poderia vencer o americano, 
estava bem. Fica aquele gos-
tinho de que poderia ir mais 
longe, mas, de qualquer forma, 
é uma medalha em Jogos Pan-
-americanos. É importante para 
o Brasil. Fico contente em fazer 
parte disso, em ver meu nome 
compondo o nosso quadro de 
medalhas. Eu vim de uma lesão 
forte, então fico contente de ter 
superado e conquistado esse 
bronze. Agora é seguir o tra-
balho, continuar pontuando 
no ranking para conquistar a 
vaga olímpica”, declarou Toldo.

BEATRIZ HADDAD MAIA É CAMPEÃ 
DE SIMPLES E DUPLAS EM ZHUHAI

As Vilas Olímpicas da 
Zona Norte estão com mais 
de duas mil vagas abertas para 
prática esportiva. As inscri-
ções são gratuitas. As aulas 
ocorrem de terça a sexta-feira, 
com a orientação de profissio-
nais. Há opções disponíveis 
para todas as idades. Entre 
as atividades oferecidas estão 
balé, basquete, natação, fute-
bol, alongamento, ginástica 
rítmica e jiu-jitsu.

“Esta é uma excelente 
oportunidade para todos que 
desejam praticar atividades 
físicas e experimentar os bene-
fícios do esporte. São muitas 
Vilas Olímpicas espalhadas 
pela Zona Norte da cidade, 
com opções para todas as ida-
des e gostos. Esperamos que 
todos possam aproveitar as 
vagas oferecidas”, comentou o 
secretário municipal de Espor-
tes, Guilherme Schleder.

Em alguns locais há novas 
turmas para diversas faixas 
etárias. É o caso da Vila Olím-
pica da Mangueira. O equi-
pamento esportivo abriu três 
novas turmas de dança. Na 
Vila Olímpica Artur da Távola, 
em Vila Isabel, também foi 
aberta uma nova turma da 
modalidade.

As vagas são limitadas. 
Para participar, os interes-
sados devem realizar as ins-
crições presencialmente nas 
secretarias dos equipamentos, 
de terça a sexta, onde é possí-
vel verificar todas as modali-
dades disponíveis e a oferta de 
vagas em cada uma. As inscri-
ções seguem até que sejam pre-

enchidas todas as vagas oferta-
das em cada modalidade. 

Os documentos neces-
sários para a inscrição dos 
maiores de 18 anos são: ates-
tado médico e cópias da iden-
tidade, do CPF e do compro-
vante de residência. Quem 
tem menos de 18 anos deve 
apresentar atestado médico e 
cópias da carteira de identi-
dade ou da certidão de nasci-
mento, da identidade do res-
ponsável, do comprovante de 
residência e do comprovante 
escolar. Em alguns locais é 
exigida ainda foto 3×4. Todos 
que têm acima de 12 anos 
devem apresentar a cader-
neta de vacinação contra a 
covid-19 em dia.

Guilherme Toldo fica com medalha de bronze na esgrima

Tênis de mesa: irmãs Takahashi 
conquistam prata nas duplas no Pan

Vilas Olímpicas da Zona Norte possuem mais de  
duas mil vagas gratuitas para atividades esportivas

Entre as atividades oferecidas 
estão balé, basquete, natação, 

futebol, alongamento, 
ginástica rítmica e jiu-jitsu

CONFIRA OS ENDEREÇOS:

>>  GREIP - Grêmio Recreativo e Esportivo dos 
Industriários da Penha - 575 vagas
Endereço: Rua Santa Engrácia, s/n - Penha

>>  Vila Olímpica Aldo Miccolis - 500 vagas 
Endereço: Rua Bento Gonçalves, 457 - Encantado

>>  Vila Olímpica Artur da Távola - 300 vagas
Endereço: Rua Visconde de Santa Isabel, s/n - Vila Isabel 

>>  Vila Olímpica da Mangueira - 343 vagas
Endereço: Rua Santos Melo, 73 - Mangueira

>>  Vila Olímpica de Ramos - 100 vagas
Endereço: Av. Guanabara, s/n - Ramos

>>  Vila Olímpica Félix Miélli Venerando - 635 vagas
Endereço: Rua Ururaí, s/n - Honório Gurgel

>>  Vila Olímpica Jorginho da SOS – 248 vagas
Endereço: Estrada do Itararé, 460 – Complexo do Alemão

>>  Vila Olímpica Mané Garrincha - 283 vagas
Endereço: Rua Carlos Seixas, s/n - Caju

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Ainda lutando por uma 
vaga para a Libertadores do 
ano que vem, o Flamengo 
já tem suas prioridades para 
reforçar o elenco para 2024. 
De acordo com informações do 
portal “GE”, o clube carioca 
deseja a contratação de pelo 
menos mais quatro jogadores 
para resolver as carências do 
atual elenco.

A prioridade seria a che-
gada de Nicolás de La Cruz. 
O meia uruguaio, de 26 anos, 
foi obsessão rubro-negra na 
última janela de transferên-
cias. Porém, o River Plate difi-
cultou o acerto. O desejo do 
Flamengo é retomar e fechar 
a negociação no ano que vem. 
A chegada de De La Cruz 
seria para dar ao Flamengo 
mais opções para a função 
de armador.

Outra prioridade é a 
contratação de um lateral-
-esquerdo. Ayrton Lucas é o 
titular da posição, mas Filipe 

Luís não deve ter seu vínculo 
renovado. Com isso, o clube 
carioca deseja reforçar o setor 
com mais uma peça. Refor-
çar a zaga também é consi-
derada prioridade. Rodrigo 
Caio não deverá continuar 
no ano que vem, e o setor é 
visto como carente.

Por fim, o Flamengo deverá 
tentar contratar um volante 
que tenha poder de marcação e 
também saiba sair jogando. No 
ano passado, o clube carioca 
buscou a contratação de Wen-
del, do Zenit, para preencher 
essa lacuna. Porém, não houve 
um acerto com a equipe russa.
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Boca Juniors e Fluminense se enfrentam 
neste sábado (4), às 17h, no Maraca-
nã, pela final da Copa Libertadores da 
América. A decisão será em jogo úni-
co e, em caso de empate, haverá pror-
rogação. Se ainda assim o placar per-

manecer igualado, o campeão será definido na 
disputa de pênaltis.

A equipe de Fernando Diniz vai em busca do 
título inédito da competição, enquanto os argen-
tinos lutam pela sétima taça, a última conquista 
do torneio foi em 2003.

O campeão da Libertadores receberá o prêmio 
de 18 milhões de dólares, cerca de 90 milhões 
de reais. O vice vai levar 7 milhões de dólares, 
valor em torno de R$35 milhões.

A temporada do Fluminense tem sido de altos 
e baixos. O clube teve um ótimo início, praticando 
o melhor futebol no Brasil e conquistando o Cam-
peonato Carioca. Na Copa do Brasil, a equipe de 
Diniz caiu nas oitavas de final para o Flamengo, 
no seu pior momento de 2023. No Brasileiro, o 
tricolor carioca começou bem. Entretanto, o pés-
simo desempenho fora de casa foi determinante 
para tirá-lo de uma briga pelo título. Com isso, 
a Libertadores é a última esperança de sucesso 
nas Laranjeiras em 2023.

A atual temporada do Boca Jrs não tem sido 
das melhores. O clube ainda não conseguiu emba-
lar no Campeonato Argentino. Na primeira fase 

O clássico entre Vasco 
e Botafogo, na próxima 
segunda-feira (6), às 19h, 
em São Januário, terá Lean-
dro Pedro Vuaden (RS) no 
apito. A Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF) 
divulgou a escala da pró-
xima rodada do Campeonato 
Brasileiro e anunciou o gaú-
cho na partida que promete 
muitas emoções.

Afinal, o Glorioso, líder 
isolado, vem em má fase e 
perdeu para o Palmeiras, 
vice-líder, por 4 a 3, no Nil-
ton Santos. Além disso, cri-
ticou muito a arbitragem 
por conta da expulsão do 
zagueiro Adryelson, antes 
da virada do rival, por volta 
dos 25 minutos do segundo 
tempo. O acionista majori-

tário da SAF, John Textor, 
invadiu o campo e chegou 
a cobrar de forma veemente 
Braulio da Silva Machado 
(Fifa-SC), responsável por 
conduzir o jogo.

O Vasco chega com moral 
para o clássico, depois de 
vencer o Cuiabá por 2 a 0 
e respirar na luta para fugir 
do rebaixamento. Gabriel 

Pec e Orellano fizeram os 
gols cariocas na Arena Pan-
tanal e, portanto, elevaram 
a confiança do grupo. Por 
outro lado, o Botafogo soma 
duas derrotas consecutivas 
no Campeonato Brasileiro e 
vê o Verdão ameaçar sua pri-
meira posição. Hoje, aliás, 
a diferença é de apenas três 
pontos na tabela.

Leandro Pedro Vuaden 
apita Vasco x Botafogo

Leandro Pe-
dro Vuaden

Com De La Cruz como prioridade, Flamengo 
mira pelo menos quatro reforços em 2024

 Rubro-Negro planeja fortalecer o seu elenco para a próxima temporada

FINAL DA 
LIBERTADORES: 

PARTIDA 
ENTRE BOCA 
JUNIORS E 

FLUMINENSE 
ACONTECE 

NESTE 
SÁBADO

A bola rola a partir das 17h

ficou na sétima posição e na segunda, que está 
em andamento, está em 10º no Grupo B. Pela 
Copa Argentina, o time de Jorge Almirón segue 
vivo e está na semifinal da competição. A princi-
pal arma da equipe no ano é a disputa por pênal-
tis. Já são seis vencidas em 2023.

TELÃO NA CINELÂNDIA
O Fluminense informou nesta quinta-feira 

que colocará um telão na Cinelândia, no centro 
do Rio de Janeiro, para que os torcedores pos-
sam assistir a final da Copa Libertadores com o 
Boca Juniors, marcado para este sábado, às 17h 
(horário de Brasília), no Maracanã. O evento 
será gratuito.

O torcedor que desejar assistir, no entanto, 
precisará ficar atento com o cronograma, pois 
haverá bloqueios ao entorno da praça. O fecha-
mento das ruas está previsto para as 11h, mesmo 
horário em que será interrompido o serviço do 
VLT dentro do perímetro de interdição. Os que 
optarem ir de metrô deverão desembarcar na 
estação Cinelândia e utilizar as saídas C, D e E. 
Os acessos A, B e C também estarão fechados.

O Fluminense informou também que a Polí-
cia Militar fará revistas para impedir que as pes-
soas entrem com qualquer objeto que possa ser 
utilizado como arma. Serão instalados também 
postos médicos, Rua Pedro Lessa e na Rua Treze 
de Maio, e banheiros químicos.
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